



今号の表紙
源氏塚

平治の乱（1159年）で平清盛に敗れた源義朝が知多の内海へと逃れる途中、この地に立ち寄ったといわれており、これが源氏の地名の由来になったとされています。

所在地：学戸七丁目（源氏塚公園内）

町議会からKanarieのあなたにお届け

2012.8.1
No. 141



★CONTENTS★

6月定例会特集号

9月定例会の日程・編集後記

ぜんきょうレポート

12

総務民生
防災建設

常任委員会の審査

11



町政を問う

議員8人

いっぱん質問

4

契約4件

救急自動車 購入
救急用資機材
下水道布設工事2件

3

外国人住民も
住民基本台帳の登録対象に

2

外国人登録制度廃止



特集

6月定例会の主な内容

外国人登録制度廃止 外国人住民も住民基本台帳法の適用対象に

契約4件可決

救急自動車 購入
救急用資機材
下水道管きよ布設工事2件

定例会の あらまし



24年6月定例会は、6月4日から20日までの会期で開きました。

▼4日(開会)

条例改正案、契約締結案など、あわせて17件が提案説明され、そのうち、契約締結案を可決しました。また、継続審査となっていた議案を可決しました。

▼7日(常任委員会)

総務民生・防災建設常任委員会が開かれ、本会議から付託された9件の審査をしました。

▼14・15日(いっばん質問)

議員8人が、いっばん質問(12問)しました。

▼20日(閉会)

意見書案が追加提案され、質疑・討論を行った後、すべての議案を可決し閉会しました。

条例改正を審議

住民基本台帳法の一部を改正する法律等の施行に伴う関係条例の整理

(全員賛成)

外国人住民も 住民基本台帳の登録対象に

住民基本台帳法等の一部改正により、一定条件に該当する外国人住民の方を住民基本台帳法の適用対象に加えることに伴い、関係条例の整理をするものです。

この改正により、外国人登録証が廃止となり、適法に3ヶ月を超えて在留する外国人住民の方には日本人の方と同様に住民票が発行されるようになります。

(7月9日から実施)

国民健康保険条例の一部改正

(全員賛成)

地方税法等の一部改正に伴い、東日本大震災により被災された方に対する、被災居住用財産の敷地に係る譲渡期限の延長(4年延長)の特例を定めるものです。

(4月1日から適用)



▲東日本大震災で被害を受けた住宅

都市公園条例の一部改正

自動販売機その他これに類するものを設置する場合、使用料として徴収し、経済的価値観に見合った料金の見直しを図るために改正するものです。



▲日光川ウォーターパークに設置された自動販売機

(全員賛成)

(10月1日から実施)

火災予防条例の一部改正

危険物の規制に関する政令の一部改正等により、電気自動車用の急速充電設備が対象火気設備等に、また炭酸ナトリウム過酸化水素付加物が危険物に追加されたことに伴い、改正するものです。



▲電気自動車用急速充電器 (ピアゴ蟹江店)

(全員賛成)

(危険物は7月1日から、火気設備は12月1日から実施)

布設工事監督者の配置基準及び資格基準等に関する条例の制定

(全員賛成)

水道法の一部改正に伴い、水道布設工事監督者が監督業務を行う工事の種類や、布設工事監督者と水道技術管理者の資格基準を定めるために制定するものです。

(7月1日から実施)

意見書を提出

※意見書の取り扱い

町議会では、全会派一致で採択されたものだけが提出されることになっていきます。

国へ提出

◆憲法9条を生かし、核兵器のない世界をめざすとともに非核三原則の厳正遵守することを求める意見書

契約締結案を審議

契約名	公共下水道事業 下水道管きよ布設工事 本町海門処理分区 (その5)	公共下水道事業 下水道管きよ布設工事 本町海門処理分区 (その6)	災害対応特殊救急自動車購入	救急用資機材・高度救命 処置用資機材購入
契約金額	5,380万2千円	6,510万円	1,731万4千5百円	882万円
落札業者	清田軌道工業 株式会社 名古屋支店	株式会社 戸谷組	愛知日産自動車 株式会社	日本船舶薬品 株式会社 名古屋支店
審議結果	全員賛成	全員賛成	全員賛成	全員賛成



イメージ図



イメージ図

緊急消防援助隊の規格に応じた、大規模災害時の出動要請に対応できる四輪駆動式の車両です。
また、この車両には救急用資機材のほかに、気道確保用資機材やAED (自動体外式除細動器) などの高度救命処置用資機材も搭載されます。



日程第1
「一般質問」を行います。
順次発言を許可します。
〇〇君、質問席へ

いっぱん
質問

町

8人が

問

政

ら

を



「いっぱん質問」とは、議員が執行機関（町や町教育委員会など）に対し、一般事務全般にわたっての執行状況や将来の方針などについて、事実の説明を求めたり、または所見をたずねることをいいます。

6月定例会では、8人がいっぱん質問に立ちました。



新生クラブ 戸谷 裕治

Q 舟入小学校は他校との教育交流を必要としているのでは？

A 石垣教育長 その方向を一度検討していきたい。

石垣教育長 舟入小学校では他学年との交流

問 人口減少時代を迎え、文部科学省も新しい義務教育モデルの研究に乗り出している。本町も学区再編成や統合の議論が行われている。議論は費用対効果と立地環境による住民感情が中心に展開していると思われる。



▲校庭で遊ぶ児童（舟入小学校）

そこで、舟入小学校は他校と体育授業の教育交流を行う事により、新しい義務教育モデルづくりの一助になるのではないかと。授業を行っており、ボール運動、水泳、リズム運動などは低学年、中学年、高学年と合同での体育を行っているが、同学年同士での体育はできていない。ボール運動のように人数が集まって一つの種目を行うことに対しては

授業を行っており、ボール運動、水泳、リズム運動などは低学年、中学年、高学年と合同での体育を行っているが、同学年同士での体育はできていない。ボール運動のように人数が集まって一つの種目を行うことに対しては



▲学校に太陽光発電の導入を（イメージ）

問 大災害時には、小中学校は地域の避難所として町庁舎を中心として上手くできている。そこで、小中学校は災害時の物資・インフラの充実をはかるべきである。社会的弱者の救命機器、町と学校との連絡用ホットライン、電

源には、小中学校の屋上を利用した太陽光発電等、大災害を想定した研究を行い設置するべきではないか。岡村安心安全課長 小中学校の災害避難所としての機能の充実は必要である。

Q 小中学校は災害避難所としての機能を充実せよ！

A 岡村安心安全課長

さらなる充実を図っていきたい。

現状の備蓄品では対応できない可能性もあり、保管場所、必要数の想定など十分精査し、さらなる充実を図るとともに、要援護者等の備品についても順次そろえていきたい。また、無線機の増設や協定を結んでいる団体と連絡体制の強化を図るなど、さまざまな通信手段を早急に考え確立させていきたい。太陽光発電システムや蓄電池は、コスト面性能面の向上が図られれば導入を検討すべき

とも相談し、検討していきたい。

Q 防災・減災力アップ対策を示せ

A 岡村安心安全課長
自助・共助の果たす役割は大変大きなものであると考える。



▲新たな防災手帳を配布せよ

問 本年4月以降、全国で登下校中の児童の列に自動車が出っ込む死傷事故が相次いだ。本町の通学路の総点検と安全確保対策は、**鈴木教育部次長** 本年度、子供の目線に立った安全総点検を新蟹江小学校区で実施する。また学校では、通学団

問 東日本大震災で避

難所である学校施設に被害がでた。本町の学校施設の非構造部材の点検、耐震を図れ。**鈴木教育部次長** 可能な部分については点検を行ってきた。今後専門家と相談しながら、耐震化を進めたい。

岡村安心安全課長 ①災害時において、自助、

共助の果たす役割は大変大きなものであると考えているので、十分に機能できる環境づくりができるよう努めていきたい。②平成15年に防災手帳を全町民に配布させていたのだが、更新版の計画、毎月1回の家庭防災会議の制定など、今後前向きに検討していきたい。③災害時の避難所が女性の視点で考慮されたものになるように、女性の参画を促し、より良い避難所を目指したい。

そこで、①地域防災計画の中で、自助、共助の役割を示せ。②防災手帳の配布と毎月1回の家庭防災会議の制定を図れ。③女性の視点が考慮された避難所をめざせ。

公明党

まつもと まさみ
 松本 正美



Q 松本正美議員②
児童生徒の安全確保対策を図れ

A 石垣教育長

「生きる力」を養っていききたい。



▲カラー舗装された通学路(新蟹江小学校前)

の危険個所などの報告をもとに通学路の点検を行っている。**岡村安心安全課長** カラー舗装やカーブミラー、ガードレール等の設置など、その地区で最も適切な交通安全対策とは何かを考え行っていきたい。

問 災害時の児童生徒の安全確保対策として、防災教育の充実で登下校時の避難体制や安全確保を図れ。**石垣教育長** 通学団会議や避難訓練の中で、児童生徒が自分たちの判断で避難行動と安全確保を行う指導を行い、「生きる力」を養って



21 フォーラム きくち ひさし 菊地 久

Q 駐輪場整備計画と有料化問題を問う

A 水野産業建設部長
スムーズに利用してもらおうよう、
有料化して整備する考えとなった。

問 近鉄蟹江駅前自転車整備計画と有料方針について①民間業者の建設、運営、管理の内容は。②工事期間中の代替場所は。③利用料

問 町営及び民間の自転車置き場の現状、利用者、整理員などの声は。

水野産業建設部長 町営はほぼ満車だが、駅から遠ざかると多少空きがある。

西川産業建設部次長 民間は5割から9割の利用率である。利用者、整理員から駐輪場の整備や増設等の声がある。



▲飽和状態の近鉄蟹江駅前駐輪場

問 町営駐輪場は全て整備し有料化の方針なのか。

水野産業建設部長 今のところ計画はないが、有料化等も含め考えていかなければならない。

西川産業建設部次長 ①施設建築から運営、維持管理まで行う予定である。

水野産業建設部長 ②比較的近い土地を協議中である。③よりスムーズに利用してもらおうため、有料化の考えとなった。



▲海部地区4市2町1村と名古屋市

Q 名古屋市合併反対の理由 町長は明確に示せ!

菊地 久議員②

横江町長

A 今の時点ではそうではない。

問 単独町政堅持か、合併か、明らかに。

横江町長 今ここでお答えすることは避けさせていたきたい。

問 合併する相手は海部地区の市とはどの市であり進捗内容は。また、名古屋市との合併はなぜ反対なのか。

横江町長 いろいろなところと連携、研究をやっている。これだけをお答えさせていたきたい。

問 合併か反対か、名古屋市合併の民意の判断は町長選挙の結果が結論との考えか。

横江町長 町民の皆様からあんな町長のためだと言われれば、落ちるだけである。

横江町長 あま市、飛島村と研究会の話をしているが、名古屋市との連携も含め、地域連携をしっかりとやっていくべきではないか。地域連携を保ち最終的に合併の道に進めば否定的ではない。ただし、今の時点ではそうではないと思っている。

Q 観光施策から見た 安心・安全・快適を問う

A 寺西ふるさと振興課長
観光案内板を来訪者の視点に立ち
計画的に設置していきたい。



▲デコボコがひどい「大相撲ストリート」

問 ゴミ集積場所での住民のモラルやマナーの向上を町の問題として積極的に解決せよ。
上田民生部次長 専用チラシによる周知の徹底やごみ集積所への建て看板の設置、啓発看

西川産業建設部次長 バリアフリーの歩道も考慮し、予算の範囲内で早急に順次整備していきたい。



清新 安藤 洋一

問 土地不案内な人のために交番、駅、避難所等公共施設をはじめ観光、文化施設の案内表示板を設置せよ。
寺西ふるさと振興課長 今年度、近鉄蟹江駅に設置する観光案内板に警察や交番の位置の記載を考えている。

問 温泉通りのレンガを敷き詰めた歩道「大相撲ストリート」のデコボコのうねりを補修し身体の不自由な人も優しいバリアフリーの歩道を実現せよ。

Q 身体知的精神障害者に 手厚い支援をせよ！

A 鈴木子育て推進課長
地域で生活していける
支援体制の強化を図っていきたい。



▲古紙回収作業をするワークスの方々

問 自宅介護をしている方の高齢化が進み、先に死を迎え、後に残された者の面倒を見る

鈴木子育て推進課長 それぞれの人に合った災害時要支援者避難支援プランの策定を推奨していきたい。



新生クラブ 伊藤 俊一

問 かにえワークスの共同生活介護ケアホームが土日機能していないと聞いているが現状は。また、ワークスでの空き缶、古紙の収益はどれ程か。
鈴木子育て推進課長 かにえワークスがやっている3事業のうち2事業は土日も開所している。平成23年度の空き缶、古紙の収益は約1239万4000円である。

問 障害者に対しての防災情報伝達システムの拡充を図れ。
鈴木子育て推進課長 今回の対応対策は！
鈴木子育て推進課長 地域での生活、グループホーム、ケアホームがあるが、関係機関や地元民生委員と連携をとって地域で生活していける支援体制の強化を図っていきたい。



21 フォーラム

くろかわかつよし 黒川勝好

Q 旧蟹江高校跡地 なぜ町は買い戻す！

A 横江町長
これから皆様方のご理解を得るつもりである。

問 旧蟹江高校跡地、買い戻すための単価は、修繕、維持管理費は年間どれ位か。
伊藤政策推進室長 土地取得の価格は5億円以内と考えており、維持管理については、年

問 第4次蟹江町総合計画における近鉄富吉駅南の都市開発計画。どのくらいの年月を要し、総予算はどの位か。
伊藤政策推進室長 準備段階で相当時間がかかり、総額も想像がつかないので、改めてお答えさせていただきたい。



▲旧県立蟹江高校跡地

横江町長 県に対して再三再四無償貸与、無償譲与をお願いしたがそれがかなわない状況になった。できるだけ安価におかつ有効利用できるように方策をとっていきたい。

問 当時大変ご無理をいただき県立高校誘致に協力していただいた地権者。県はいろいろな町で買ってこれ。あまりにも虫の良すぎる話ではないか。
横江町長 関係資料の作成、決算審査においては主要事業成果報告書を作成し、説明させていただいている。基本条例が制定された場合は現状の説明をもとに趣旨に沿った説明を行っていきたい。

Q 議会基本条例を考える

A 横江町長
よりすばらしい地方議会になるのではないかと。



清新

こうさかやすひこ 高坂康彦

問 条例で議案提出に説明資料をつけ、議論しやすくしている自治体がある。蟹江町の現在と比較してどうか。
伊藤政策推進室長 現在、プロジェクトの内容や経緯、財源措置等、予算審議にあつては、全員協議会での3カ年実施計画の説明、予算

問 議会基本条例は、議会改革として議会の基本理念や基本原則を定め、住民の議会参加機会の保証・議会審議のあり方・議会と首長の関係・議会組織等を条例化したものである。
横江町長 関係資料の作成、決算審査においては主要事業成果報告書を作成し、説明させていただいている。基本条例が制定された場合は現状の説明をもとに趣旨に沿った説明を行っていきたい。



▲議会基本条例でより良い議会を

問 執行側に反問権を認めた自治体もある。町長としての意見は。
横江町長 再度、質問の内容を深く議会でお聞きすることはお互いに非常に良いと思う。

Q 再度問う、町長学歴を詐称されましたか

A 横江町長 学歴詐称に当たるとは思っていない。



やまだ しんたろう
無所属 山田新太郎

問 町長自ら学歴詐称疑惑を晴らす意思はあるか。町長としてこの疑惑を解明していただきたい。

横江町長 昨年12月にも同様の質問をいただき、平成7年、平成11年、平成17年のパンフレットに記載漏れ、転記ミスがあったことは、この場で陳謝させていただきました。

卒業証書は持つてきていないが、私は大阪産業大学短期大学部自動車工業科を昭和47年3月25日に卒業した。学歴詐称したと言われ

ているが、そのようなことをした認識は持っていないし、学歴詐称に当たるとは思っていない。

山田議員 疑惑解明のため、過去3回の選挙用パンフレットに卒業したと記載された異なる3校の卒業証書を議長あてに提出し、公開をしていただきたい。

卒業証書が提出されなかった学校については、その学校を卒業されておらず、学歴詐称をされたと断定させていた



▲議場へ配布された資料

Q 蟹江北中学校 自転車通学の進展状況は

山田新太郎議員②
石垣教育長

A 学校の考えを尊重する。



▲蟹江北中学校の自転車通学はどうなるのか

する必要がある。

問 自転車小屋の収容能力が不足した場合、教育委員会ではどのような考えなのか。

石垣教育長 自転車通学の人数範囲や通学範囲を学校が決める、それが妥当であるかどうか教育委員会で判断させていただくが、学校の考えを尊重する。

問 現段階で、学校側は自転車通学に対してどのような考えを持っているか。

に関する実態調査を実施し、その結果と課題についてさらに検討されている。

石垣教育長 校内運営委員会や学校評議員会、地区懇談会、さらにはPTA常任委員会などで必要性や課題について意見交換され、通学

学校側としては、通学時間が徒歩30分以上かかる生徒に対して自転車通学を許可したい方向だが、公平性や安全からもう少し検討している。

総務民生・防災建設 常任委員会の審査

6月定例会では、総務民生、防災建設の各常任委員会が開催され、9件の審査を行いました。質疑から一部をお届けします。

総務民生

住民基本台帳法の一部を改正する法律等の施行に伴う関係条例の整理に関する条例の制定について

(全員賛成)

問 人口や世帯数を公表する場合、どのような仕方をするのか。また、住民票に国籍等が記載されるようになるのか。

村上住民課長

7月9日以降、住民基本台帳に外国人住民を加え、一本化した人口、世帯数を公表する。また、住民票の中に国籍、在留期間、在留資格が記載される。

問 研修会や勉強会を開催するのか。

河瀬副町長

あらゆる分野にかかることなので、条例が可決されたら、民生部を中心に研修会を開催し、それぞれの窓口を含めて対応をする。

問 該当する外国人に對しての言語の対応ができるのか。

村上住民課長

7カ国語の通知文を作成し、該当する外国人の母国語と日本語で案内している。来庁された場合は、英語のできる職員が対応する。

防災建設

蟹江町水道事業布設工事監督者の配置基準及び資格基準並びに水道技術者の資格基準に関する条例の制定について

(全員賛成)

問 水道事業布設工事管理者の3条、4条の資格を持っている職員はいるのか。また、資格基準が厳しいが、今後職員が免許、資格を取る予定があるのか。

伊藤水道課長

現在補佐1名が持っている。

絹川上下水道部次長

管轄は津島保健所で、人事異動などで変更があれば、履歴書をつけて届出を行う。また、人事配置にも資格基準を加味してもらおうようをお願いしてある。

蟹江町火災予防条例の一部改正について

(全員賛成)

問 電気自動車は、町内のどこで充電できるのか。

鈴木消防長

現在急速充電設備は2箇所あり、中央道の

日産とピアゴ蟹江店の南西角にある。

問 急速充電設備は危険物に入るのか。

鈴木消防長

急速充電設備は、対象火器設備であり火災予防条例で規制されるが、危険物には入らない。

蟹江町都市公園条例の一部改正について

(全員賛成)

問 今まで、自動販売機はどういう許可をして、設置していたのか。

志治まちづくり推進課長

今までは、占有物件という形で公園の中に自動販売機を置き、占有料として料金を徴収していた。

問 都市公園における自動販売機の設置も入札になるのか。

志治まちづくり推進課長

公園の場合は、公募という形をとるが、一番高い金額を提示したところと契約するので、入札と基本的には変わらない。

議員 故猪俣二郎 章を受章 旭日単光章

平成24年3月7日逝去されました故猪俣二郎議員が、旭日単光章を受章され、平成24年5月25日、愛知県知事よりご遺族に対し伝達がありました。

これは長年にわたり議会議員として地方自治の進展に尽力した功績が認められたものです。

「ゼンきょう」とは、「議員全員協議会」の略称と呼ばれ、主に定例会の会期中に開かれている会議のことです。

この会議では、町が将来議決を予定される問題や議案として取り上げるにはなじまない重要な施策などについて、町側から報告を受け、議員はそれに対し自由に意見や要望をしています。

今回は、6月定例会で報告されたお散歩バスについてお知らせします。

お散歩バスの路線変更及び路線の新設にあたっての実証実験

○お散歩バスの役割

お散歩バスは、公共交通不便地区や市街地へのアクセス不便地区など、公共交通課題地区の解消や、駅や公共施設、日常生活を支える医療施設や商業施設などに連絡し、町内移動の利便性を向上させる公共交通機関としての役割を担っています。



○改正日時

平成24年7月2日から

○お散歩バスの路線変更について

今回、より利用しやすく親しみやすい路線にするために、「柳ヶ瀬」や「北新田」「新蟹江小学校前」などの町内の団地や「ピアゴ蟹江店前」や「ヨシツヤヤストア蟹江食品館前」などの大型小売店舗に新たに停留所を設けております。

○新路線の実証実験について

今後ますます高齢化の進展、交通弱者の増加が予測されるなか、高齢者の社会参加や気



▲変更後の路線図(上)と実証実験コースの路線図(右)

軽に外出できる機会の創出などのニーズが高くなっております。高齢者の外出機会の拡大による健康増進、商業施設をはじめとする各施設の利用促進や地域活性化を図るため、町内の団地と大型小売店舗を組み入れた全町の移動を可能とするコースを新たに設け、需給関係や費用対効果、課題などを実証実験により検証し、本格路線化に向けた実施可否の判断材料とするものです。

○実験期間

平成24年7月8日から12月9日までの毎週日曜日

編集後記

6月議会が中村議長以下、新体制で行われました。町議会では開かれた議会を目指しておりますので、皆様お誘い合わせの上、傍聴にご参加いただきますようお願い申し上げます。また、クローバーTVでも議会の様子をご覧になれます。議会だよりもご覧いただき、ご意見をお寄せいただければ幸いです。(山)

9月定例会の日程

傍聴にお越しください	4日(火) 開会	19日(水) 決算審査
	7日(金) 常任委員会	21日(金) 19日の予備
	13日(木) 一般質問	25日(火) 最終日
	14日(金) 13日の予備	

※議事の都合により日程は変更になる場合があります。
 ※赤字の会議は傍聴することができます。傍聴席は役場3階にあります。
 【問い合わせ】3階議会事務局 電話(95)1111(代表) 内線301・302